



# 内外海

公民館だより

【HPアドレス】 [http://www1.city.obama.fukui.jp/obm/kouminkan/utitomi\\_k/](http://www1.city.obama.fukui.jp/obm/kouminkan/utitomi_k/)

【発行】  
内外海公民館  
小浜市阿納尻 43-10-1  
TEL&FAX 53-2724  
平成30年 2月23日

## 内外海小学校 学習発表会 “内外海っ子の志”を発信!



2月4日(日)内外海小学校多目的ホールにて学習発表会が開かれました。テーマは「内外海っ子の志を発信」。残念ながらインフルエンザの影響で1年生と5年生が欠席となっていました。が、それをカバーするように他の学年の児童たちは元気に発表を行いました。

### 《発表プログラム》

- 一年 みんなでがんばったよ!!
  - 二年 おせわしてなかよくなるう ハムちゃん
  - 三年 たからものがいっぱい!内外海
  - 四年 海と山は友だちプロジェクト2017
  - 五年 内外海の海の魅力を伝えよう
  - 六年 みんなのくらしを守り隊Ⅲ
- ～内外海活性化プロジェクト



## ふるさとのみ仏を訪ねて② み仏出現の海

小浜市役所庁舎のエントランスホールに掲げられている南蛮船絵図に応永十五年に陸揚げされた象と甲ヶ崎の象つなぎ岩が描かれ、その上の海上に金色輝くみ仏が画かれているのをご存知でしょうか。これぞまさしく仏谷浦の伝説、み仏出現の図なのです。



『初めて象が来た港の図』より  
写真中央左 南蛮船舳先の海上にみ仏が描かれている

元龜二年(一五七〇)の頃、双児島の辺りに夜な夜な妖しい光明がさすので不思議に思い、当浦の長、大橋五郎左衛門が海中に入り、抱え揚げられたのが光り輝く観音像でした。  
み仏を村の裏山にお堂を立て上ノ山観音としてお祀りしたところ、霊験あらたかなことが四方に知れ、参詣者が後を絶たなかったと伝えられています。  
ところが何分にも海路を隔てた不便な地なので、数百年後現在地大原にお堂を立て遷座されたのが正法寺の如意輪観音菩薩なのです。

お姿を拝しますと、何とお美しい…まさに背筋に電流が走り、魂がぎゅゅと掴まれたような感動を覚えたものです。

たおやかな微笑をうかべ右手をそつと頬に恥じらうように触れられ、来し方行く末を案じられる思惟のみ姿。如意輪観音像は普通、手が六臂あり、願いをかなえる如意宝珠を持ち左手に法輪を持つ形が多いのですが、このみ仏は弥勒菩薩を彷彿とさせます。

京都の広隆寺、奈良の中宮寺のあの精神性の高い神秘的な弥勒像を連想させるのです。

こんなに素晴らしい仏像がどうして海底に：深遠な謎に心が奪われてしまいます。(続く)

倉谷千恵子



銅造如意輪観音半跏像(県指定)  
像高 57 cm 重量 36.4 kg 鎌倉時代

【訂正】前号九行目の「お寺」は「祠」の間違いです。

### 一条院讚岐短歌大会に

#### 684首の応募

この1月末が締め切だった第3回一条院讚岐短歌大会の応募は、小中高校生の部に475首、一般の部に209首の合わせて684首となりました。多くのご応募頂き、誠にありがとうございました。

### FBCふれあい若狭に

#### 内外海公民館

先日、FBCテレビ『ふれあい若狭』で地域の公民館活動を取りあげるため、内外海公民館と利用サークルへの、活動内容についての取材がありました。  
この模様は3月4日(日)午後5時から放送される予定です。ぜひご覧ください。

### 【3月の休館日】

- 5日(月)
- 12日(月)
- 18日(日) 家庭の日
- 19日(月)
- 21日(水) 春分の日
- 26日(月)

## 小浜市子ども会かるた大会 田鳥Aチームが優勝!

1月28日(日) 若狭ふれあいセンターにて、第41回小浜市子ども会かるた大会が開催されました。参加者、保護者、来賓、スタッフとあわせて百人を超える来場となった今大会。冒頭に「礼に始まり礼に終わる」とお話があり、緊張と熱気に包まれるなかで試合が行われました。

内外海地区からは田鳥ABCの3チームが出場し、予選リーグから安定した強さを見せた田鳥Aが朝早くからの長時間の戦いを勝ち抜いて、見事優勝に輝きました! おめでとうございます!



〔大会結果〕

優勝 田鳥A  
準優勝 山手2・3丁目  
3位 高塚B  
敢闘賞1位 水取1・2丁目

## 内外海地区卓球大会

### バドミントン大会

1月28日(日) 内外海小体育館にて、内外海地区卓球大会(午前)とバドミントン大会(午後)が開催されました。

今年度最後となる地区スポーツ大会、数日前からの30センチ近くの積雪や厳しい冷え込みがありましたが、参加者はみんな笑顔。来年度も多数ご参加頂いて地区を盛り上げていきますので、よろしくお祈りします。



### 卓球大会

優勝 田鳥支部  
2位 甲ヶ崎支部  
アトラクション優勝 堅海・泊・仏谷支部

### バドミントン大会

優勝 甲ヶ崎支部  
2位 阿納・大熊・志積・矢代支部  
アトラクション優勝 阿納尻・若狭  
宇久・加尾・西小川支部



またこの日には大会に先立って、昨秋の福井県子ども会壁新聞コンクール受賞者の表彰式が行われ、低学年の部チームワーク賞に輝いた田鳥子ども会の「田鳥新聞」の表彰が行われました。こちらも、おめでとうございます!



## 小浜市老人クラブ連合会

### 囲碁将棋麻雀大会

1月26日(金) 中央公民館にて、小浜市老人クラブ連合会の囲碁・将棋・麻雀大会が開かれました。

内外海地区からは将棋と麻雀の2部門で3名が出場しましたが、そのお一人、甲ヶ崎区の浅井秀史さんが将棋部門で優勝! 大会は親善試合色が強く参加するだけでも楽しいのですが、やはり勝てばなお楽しいです。おめでとうございます!

## 市協地区対抗卓球大会

2月4日(日) 市民体育館にて小浜市地区対抗卓球大会が開催され、内外海地区から8名が試合に臨みました。

予選リーグ初戦の対宮川戦では良い勝負に持ち込んだのですが、今富に阻まれて予選突破ならず!なので、しっかりと楽しんで来たのでよしとしましょう、ね。



〔大会結果〕

予選Cリーグ  
内外海 2・3 宮川  
内外海 0・5 今富  
優勝 今富地区  
二位 中名田地区  
三位 加斗地区

## 内外海保育園で豆まき

2月2日(金)、内外海保育園で恒例の、節分の豆まきが行われました。

先生からまず、「みんなの心の中には『早起きニガテ鬼』『野菜はキライ鬼』はいないかな?この鬼の絵に豆をぶつけて追い払おう!」とお話を聞いて、園児たちが豆まきを始めようとしたところに:

突然本物の赤鬼と青鬼が登場! 激闘(?)の末になんとか鬼を追い払った園児たちは、お多福さんからおやつのお菓子をもらって一安心。仲良く食べて今年も元気に過ごして下さいね。



## H29年度婦人のつどい



アトラクション出演  
コーラス ファンタジア

2月4日(日) 文化会館にて、平成29年度婦人のつどいが開催されました。一年の活動のまとめだけあって、準備も当日も大忙し。本当にお疲れ様でした。



合間にパチリ 休憩前にすみません

